

# YMCA News 5

2023年5月10日発行  
認定NPO法人 盛岡YMCA  
〒020-0021  
盛岡市中央通3-7-18  
ラ・ベルヴー中央201  
Tel 019-623-1575  
Fax 019-623-1579  
www.moriokaymca.org  
発行人 / 濱塚 有史  
編 集 / 本部事務局



## 組織を支えているリーダー達

「MORIOKA YMCA NEWS」の右隣に盛岡YMCAの使命が印字されています。空気のように、しっかりと座を確保しています。2004年盛岡YMCA使命作成委員会が作成をしたものです。偶然オブザーバーとしてその場にいた私も小さな意見を述べる機会を与えられ、その回で決定という場に立ち会う事となりました。その後、常議員会にて承認を得、現在に至っています。改めて貴重な経験であったことを思い、一員として誇りを持っています。

自分達で考え、討議を重ね、悩み、壁を克服していく、それをスタッフ、総主事が支え、実現させる。この姿勢が盛岡YMCAの魅力、強みだと思います。当のご本人達は意識していないと思いますが…。

そして共通して「子ども達から学んだ」と言うのです。この気持を持つ人々が集められたといえればいいのでしょうか？

学業として並行して決して充分とは言えない時間を活動にあて、両立させていることは褒めるに値することで、感謝の念を禁じ得ません。

SUSTAINABLE  
DEVELOPMENT  
GOALS

2030年に向けて  
世界が合意した  
「持続可能な開発目標」です



### 会員として最も喜ばしい出来事

リーダーがスタッフとして根をおろし、新家族を形成し、次代を担う新しい命を得たこと。

三組のカップルが誕生したことは、この上ない喜びです。リーダー時代に共有した、喜び、苦しみを土台に、盤石な家庭を築き、YMCA活動を更にスケールの大きなものにしていくことでしょう。

### 忘れてほしくないこと

どんなに組織が大きくなろうとも、些細なことをないがしろにせず、目をとめてください。

以上思いを書き連ねてみましたが、馴熟は承知のうえで三十年継続をした盛岡YMCAへおくります。

盛岡YMCA維持会員・もりおかワイズメンズクラブ 井上優子

～盛岡YMCA30周年記念誌

自立と共生を目指して 盛岡YMCA三十年の歩みより～

### 盛岡YMCAの使命

私たち、盛岡YMCAは、イエス・キリストによって示された生き方に学びつつ、豊かな自然と歴史的伝統に満ちた岩手の地で、こども、家族、地域とともに公正で平和な世界の実現を目指します。

1. こどもたちの個性を大切にし、それぞれの夢や希望、生きる力を育みます。
2. 家族の絆といのちの大切さを深め合います。
3. 共に生きるために、異なった文化、多様な価値観と出会う場を提供します。

## サッカースクール開講!!



こんにちは!イソギンチャクくらい髪が長くなってしまって困っている、岩手大学2年の高橋和憲こといそぎんです!

私は今年から、木、金、土の全てのサッカースクールに参加しています!みんなの学年が1つずつ上がり、去年で卒業してしまった子どもたちがいる一方で、新しくサッカーの活動に参加してくれるようになった子どもたちもいっぱい増えました!新しい環境の中でもサッカーができることが嬉しいです!

木曜サッカーでは、学年関係なくみんなでサッカーを楽しんでいます!とにかくサッカーが大好きな子どもたちがたくさんいて、リーダーは子どもたちの熱意に負けないように頑張っています!

金曜サッカーでは、サッカーはもちろん、その他の時間も仲良く活動をしています!協力してリーダーと対決をしたり、お互いに高め合って練習をしたり、ときには喧嘩もしたり!元気いっぱいの活動をしています!

土曜サッカーでは、子どもたちと同じくたくさんのリーダーも参加しています!リーダーが大好きな土曜サッカーの子どもたちは、新しく参加している大学生リーダーとも積極的に遊んでいます!幼児も小学生も、たくさんのリーダーとのサッカーを楽しんで活動をしています!

2023年も始まり、毎回の活動で春休み中に会えなかった子どもたちの成長を見ることができて嬉しいです!子どもたちの成長に負けないように、自分自身も日々成長できるように頑張ります!

岩手大学2年 高橋和憲(いそぎんリーダー)

## 体育教室開講!!



～子どもの成長や楽しい!引き出せる空間に～

2023年度初回(4月15日)の体育教室は第一教室子ども9名、第二教室子ども9名、リーダー6名、スタッフ2名で参加しました。

第一教室の活動では、4点セット(ブリッヂ、壁倒立、三点倒立、倒立)をリーダーとペアになり、補助をしてもらいながら練習をしました。今回の体育教室は、リーダーよりも子どもの人数が多く、一人のリーダーに2人の子どもがつきました。リーダーの一人と子ども一人が4点セットをやっている時に、もう一人の子どもがリーダーの補助をサポートしていました。リーダーと一緒に数を数えたりする様子が見られました。また、4点セットの後に、空いた時間でグーパーボンanzaをリーダーとやりました。

何人かの子どもが終わった後、最後までグーパーボンanzaをやっている子どもが、自分の限界までチャレンジをしている中で、他の子どもたちが集まり、皆で手拍子している場面がありました。一個学年が上がり、子どもも同士お互いにサポートしたり、頑張っている子に対して優しい声かけや応援をしたり一人一人の成長を感じられました。

第二教室ではDDリーダー考案の「ジャンボリミッキー鬼ごっこ」をやりました。馴染みのない鬼ごっこルールに、最初は混乱している子もいましたが、リーダーに「分からない」ということを主張し、何が分からぬのかを自分の言葉で説明している様子でした。そして、DDリーダーが再度ルールを皆さんに説明すると、リーダーの話に耳を傾けて理解しようと聞いていた様子でした。ルールを理解しスタートすると、最後に鬼にならないようにと全員全力で逃げ回り、鬼ごっこ終わった後に子どもから「一回もバリア使わずに勝てたよ!」や「鬼にならなかつた!」と自慢気にリーダーに話し、皆でゲームを全力で楽しめたような雰囲気を感じられました。

今年度の体育教室も子どもたちの一人一人の成長や、やって楽しい!をリーダーとしてたくさん増やしていくように試行錯誤しながら全力で取り組みたいと思います!

岩手県立大学4年 小笠原理乃(ほるんリーダー)



## 水泳教室開講!!



こんにちは。今年度、盛岡YMCAの水泳担当リーダーになりました、しらたまです。今年度も年間を通して月曜、水曜、木曜、金曜全ての水泳活動に参加します。盛岡YMCAのリーダーになって早くも3年目。初めて盛岡YMCAの水泳教室に参加してからも3年目になりました。

はじめは、パワフルで個性豊かな子どもたちに驚く日々でしたが、回を重ねるごとに、もっとこの子たちのことを知りたい、もっと一緒に泳ぎたい、ワッペンを合格できるように一緒に頑張りたいなどと考えようになりました。気がついたらそのためにどうしたらいいか、子どもたちのことを考える時間が増えたように感じています。うまくいった感じた練習は多くないですが、子どもたちが泳げるようになっていく姿や、成長したなと感じる場面に直面すると、すごく嬉しい気持ちになります。

私は今年で水泳を始めて20年になりました。好きで続けてきた水泳の良さや面白さを、リーダーという立場で子どもたちに伝えていきたいという思いで、日々活動に参加しています。現在水泳の指導員資格を所持していますが、今年度は多くの研修に参加し、更に上の指導員資格も取得したいと望んでいます。様々な場面で学んだこと、自分が競技をしていた時に体得したことなど、多くの知識や技術を基にしながらも概念にとらわれず常に子どもたちと共に同じ目標で学び成長していきたいと考えています。そして子どもたちが盛岡YMCAを卒業する瞬には、盛岡YMCAの水泳教室に行ってよかった、水泳って楽しいんだ、そう思えるような水泳教室にしていきたいです。

盛岡大学文学部3年 山口満穂(しらたまリーダー)



## 【3月活動報告】 ちきゅうと、あそぼう。



こんにちは!岩手大学4年のシャベルです!私からは3月のちきゅうと、あそぼう。野外活動クラブについて報告させていただきます。

年度末ということで、野外活動では久しぶりのキャンプをしてきました。参加者はリーダー18名、子ども23名、スタッフ2名の計43名で、3月25日～26日の1泊2日、国立岩手山青少年交流の家で活動してきました。

1日目は施設を大きく使ったウォークラリーをし、夜はバイキングをイメージしたサバイバルゲーム【ジャンボリYMCA】をし、グループで協力しながら楽しく過ごしました。

2日目は体育館とホールを使い、一日中フリータイムで、子どもたちは思い思いに遊びました。また、普段の野外活動とは違い、食事やお風呂などの生活時間をともにすることでこれまでとは違う子どもたち的一面を見ることもできました。特に部屋で過ごす時間ではグループごとに個性ある過ごし方をしていたように思います。ここでさらにお友達との距離も縮まり、グループのメンバーを意識した2日間になりました。

私は2日目のフリータイムを過ごすなかで、子どもたちの「遊ぶ力」に驚きました。子どもたちは次々に遊びを見出し、生み出し、進化させていきます。面白いと思ったことを自分でやってみる行動力もあります。そんな子どもたちの創造性豊かな姿を見ることができた2日間となりました。

岩手大学4年 藤根奈実子(シャベルリーダー)



# 新入職員の紹介



ぶらいむ・たいむ前潟校に、和田有美(わだ ゆうみ)さん【リーダー名: ゆうちゃん】が昨年11月から入職いたしました。

リーダー名の「ゆうちゃん」の由来について、入職当初は「ゆうちゃん」でしたが、私たち職員と子どもたちがいつしか「ゆうちゃん」と呼び始め、その結果、現在の「ゆうちゃん」になりました。タレントさんにも同じような芸名の方がいらっしゃるようですが、街中で会った際に、遠くから大きな声で呼ぶと周りの人たちが「えっ!?」ってなるので、近くまで行って呼んでくださいね。口癖は「やばいやばい」と「や～だ～」です。

今風の女子ということもあり、特に前潟校の女子に人気があります。生まれも育ちも盛岡市という生粋の盛岡っ子。盛岡の代名詞といえば「盛岡さんざ踊り」ですが、なんと、ゆうちゃんは以前に「ミス太鼓」として活躍されていました。東京オリンピックの会場にもなった新国立競技場のオープニングセレモニーにも、ミス太鼓として参加していたとのことです。前潟校ではその華麗な動きとリズム感はまだ見られていませんが、たぶん隠し持っているのでしょうか。外で子どもたちと元気いっぱい遊ぶのが大好きなゆうちゃんのことですから、その内、華麗な動きが発動すると思います。

そんなゆうちゃんに簡単なинтервьюを行いました。

【問1】趣味はなんですか？

A. サッカー観戦 ※自身もフットサルをやっていました。体を動かすこと大好き！

【問2】夢はなんですか？

A. 子どもと関われる仕事をすること。子どもが大好きです！

【問3】前潟校の職員としてどうなりたい？

A. 子どもたちが放課後を安全に過ごせるようにそして、子どもたちが安心できる時間を与えられるように仕事をしていきます！

以上、いまどき女子でそれでいながら、華麗な動きを徐々に發揮していくゆうちゃんを、皆さん宜しくお願ひいたします。

前潟センター長 東森 聰



盛南センターで4月から入職となった星野 太志さんですが、大学在学中4年間ボランティアリーダーの『ゲン』として、水泳教室、体育教室、定例野外活動など様々な活動に参加していました。リーダーとして活動していた時は、副リーダー会長として、会長のサポートをしながら、下の学年リーダーからも『ゲンさん』と呼ばれ慕っていました。また定例野外活動では、ほぼ毎回参加しミーティングから真摯に話していました。実際の活動中も子ども達ファーストの思いを大切にしつつ、楽しむときは子どもたちと一緒に全力で楽しむといった形で活動に参加していました。

入職してからの彼も、子どもファーストの思いは変わらず、児童クラブのリーダーのだれよりも子どもたちに関わり、入職してから1か月経っていませんが、子どもたちとの距離も縮まり、一緒に笑いながら楽しい時間を作っています。子どもたちもそんな彼のことが大好きで、送迎の時に子どもたちから『今日はゲン来るの!?』としきりに聞かれることが、日常となっていました。

リーダーとして盛岡YMCAに関わってきた彼ですが、これからはボランティアリーダーから立場が変わりスタッフとして、今度はリーダーのサポートする立場となりました。最初は戸惑うこともあると思いますが、今までYMCAに真摯に関わってきた彼なら、子どもファーストの思いを変えず、これまで通り、向き合っていってくれると信じて、成長を暖かく見守っていきたいと思います。

盛南センター長 中村涉



向中野センターに、今野瑠風(こんのるか)さんが入職されました。今野さんは「ブイ」という愛称で呼ばれるリーダーで、大学生の頃から盛岡YMCAのボランティアリーダーとして活躍し、経験を積んできました。そのため、子どもたちや、リーダー・職員の皆さんから、「ブイ！」と呼ばれて日々を過ごしています。大学生ボランティアリーダーの頃は、水泳教室などを中心に様々な活動に参加し貢献してくれました。

2023年度からは向中野センターに配属となり、児童クラブや木曜日・金曜日の水泳教室を中心に、盛岡YMCAの職員としての新しいスタートを切ります。ブイリーダーは、子どもたちに対して元気いっぱい、明るく接してくれるため、子どもたちからも大変人気があります。児童クラブにて、ブイリーダーがお休みの日に、子どもたちに「ブイは今日いるの!?」と聞いてくる子が大勢います。時には子どもたちと一緒にになっておふざけをしたり、全力で遊んだりする姿は、リーダー時代の経験や子どもたちに対する思いが活きているのかなと見ていて感じます。そのおかげで、向中野センターの子どもたちも更に元気になり、明るい雰囲気に包まれるようになりました。

新しい環境にもすぐに馴染み、積極的に子どもたちのことを知っているとする姿勢が素晴らしいと感じています。今後も向中野センターの仲間として、子どもたちの成長を一緒に支えていくことを心から期待しています。

向中野センター長 尾形裕一郎

## 【4月活動報告】 ちきゅうと、あそぼう。



新年度となり、新しいお友達が来てくれるようになりました。シャベルから4月野外活動について報告させていただきます。

今回の野外活動は4月23日、まほら岩手で山菜採りをしました。参加者は子ども38名、リーダー18名、スタッフ2名の計58名でした。午前はガイドさんに案内してもらいながら、ふきのとうや、白樺の木、宿り木や小川の魚を紹介していただきながら森の中をみんなで歩きました。その後、キノコの植菌のお手伝いをさせていただき、行者にんにくの収穫もしました。

帰り道ではこれから大きくなるシタケヤードを案内していただき、みんなで植えたキノコの菌が2~3年後、成長して立派なキノコになることを想像し、ワクワクしていました。

午後はフリータイムで沢山の遊具のなかで遊びました。活動当日は、4月では珍しく雪が降り、子どもたちは大興奮の様子でした。今月は学年が上がり新しいお友達が増えたとともに、中学生も継続的に野外活動に来てくれました。幼稚園から中学生まで、幅広い年齢層の子どもたちがともに活動をしています。様々な人の出会いを通して、沢山の経験をし、野外活動が自然環境の中で豊かな心を育む場所となっていました。

これらの子どもたちの様々な変化と成長が楽しみです。今後もより良い活動になるよう努めていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

岩手大学4年 藤根奈実子(シャベルリーダー)



## 盛岡YMCAリーダー紹介⑫



みなさんこんにちは!岩手大学教育学部4年のまちやです。その名の通り抹茶が大好きです!一関生まれ一関育ちの純系一関人です。私は実家から新幹線で通っていてもう4年目になります。私がここまでして実家から通っているのは、「できる限り親のすねをかじっていたい...」というわけではなく!習い事があるからです。私は小学4年生から12年以上、一輪車競技の選手として一関のクラブチームに所属しています。去年は初めて、全国大会で入賞することができました。みなさんは熱中できることはありますか?YMCAは熱中することを見つける絶好のチャンスだと思います。

私は主に土曜サッカーで活動しています。たまに野外などにも参加したりしていますが、基本レアキャラかもしれません。私が1年生で入りたての頃は、サッカーのことはほとんどわからないがつくほどの初心者でした。しかし、活動を通してだいぶさまになってきました。それは、子どもたちが教えてくれたり、優しく面白いリーダーの仲間たちやスタッフが支えてくれたおかげです。子どもたちとだけでなく、同年代や大人とも深く関わることができます。他の大学にも友達ができるのは、かなり嬉しいです。

私の今年のYMCAでの目標は、できるだけたくさんの活動に参加することです。私は大学に入ってからというもの、コロナの影響で多くの行事が中止・制限されていました。実際、参加する予定だったキャンプも中止になったり活動や送別会がZoomになったりと、決して十分とはいえない状況の中頑張っていました。最近は規制が緩和され、たくさんの活動に参加できるようになったと思ったら、私もいつの間にか4年生になり、下学年に比べだいぶ忙しくなってしまいました。なので、教員採用試験が終わって落ち着いたら、土曜サッカーはもちろん、行ったことのない活動にも積極的に参加していきたいと思います。私は教員を目指すということでできるだけ子どもと関わっていこうと思って入ったYMCAでしたが、いい意味でそのようなことはなく、楽しいから行く、子どもやリーダーに会いたいから行くという気持ちの方が大きかったかもしれません。YMCAに入って、本当によかったです。残り1年と短い期間ですが、全力でYMCAを盛り上げる一員になりたいと思っています。

岩手大学4年 佐々木 星乃花

表紙の写真から



4月29、30日、岩手山青少年自然の家で盛岡YMCAリーダー会主催の「新入生計生歓迎キャンプ」が開催されました。新入生40名、2年生以上のリーダー、スタッフ30名の約70名が参加しました。

最新情報はこちらでチェックできます! 「盛岡YMCA」で検索ください。



ホームペー  
ジ



facebook



instagram

## 5月・6月 活動予定



### 【5月】

プログラム名	開講日・開催日
木曜サッカースクール	11日 18日 25日
金曜サッカースクール	12日 19日 26日
幼児サッカースクール	6日 13日 20日 27日
土曜小学生サッカースクール	6日 13日 20日 27日
月曜水泳教室	1日 8日 15日 22日 29日
水曜水泳教室	10日 17日 24日 3日
木曜水泳教室	11日 18日 25日
金曜水泳教室	12日 19日 26日
体育教室第一・第二	6日 13日 20日 27日
ちきゅうと、あそぼう	28日
サンデースクール	21日



### 【6月】

プログラム名	開講日・開催日
木曜サッカースクール	1日 8日 15日 22日 29日
金曜サッカースクール	2日 9日 16日 23日
幼児サッカースクール	3日 10日 17日 24日
土曜小学生サッカースクール	3日 10日 17日 24日
月曜水泳教室	6日 13日 20日 27日
水曜水泳教室	7日 14日 21日 28日
木曜水泳教室	1日 8日 15日 22日 29日
金曜水泳教室	2日 9日 16日 23日 30日
体育教室第一・第二	3日 10日 17日 24日
ちきゅうと、あそぼう	25日
サンデースクール	18日



(2023年度4月新規会員) 敬称略

●2023年度 維持会員

魚住英昭、魚住恵、畠山将樹、日詰教会、工藤悦子